

LA MAISON AUBRY
644, rue Notre-Dame



Photo : Benoît Aubry - Ottawa

Pendant la première moitié du XIXe siècle, il n'y a pas de bureau de poste propre au village de Montebello puisque ce village n'existe pas encore. Aza Cook puis Charles Major agissent comme facteurs, mais pour l'ensemble du territoire de la Petite-Nation. En 1855, le seigneur Papineau procède à la création de son village et obtient ainsi un bureau de poste pour Montebello. De 1855 à 1897, Charles et François Major occupent tout à tour le poste de maître de poste.



Photo : Collection Louis Aubry À l'extrême gauche : Le 2^e bureau de poste de Montebello.
Devant le bureau de poste on peut voir le Maître de poste Fortunat Aubry.

En 1897, le bureau de poste s'établit dans la maison de Fortunat Aubry, maître de poste de 1897 à 1936. Il détient le record de longévité dans l'exercice de cette fonction. À l'époque, le bureau de poste est un lieu de rencontre et de rassemblement important particulièrement après le passage du train qui apporte sa précieuse livraison. Le maître de poste est un personnage aussi important que le médecin et le notaire. Pendant les quarante ans au cours desquels il est maître de poste, Fortunat Aubry occupe également la fonction de maire de Montebello et marguillier de la paroisse.

À la fin de son mandat, le bureau de poste est réaménagé chez Joseph Archer Lavoie dont la maison est voisine du bureau de poste actuel. La maison Aubry appartient maintenant à la famille Trudel qui l'a transformée en restaurant où il fait bon se rappeler l'histoire de Montebello.